
香港文匯報日前報道沙田區議會多名攬炒派議

員涉嫌濫用區議會撥款審批權，將公帑只益「自

己友」。民建聯立法會議員葛珮帆昨日聯同「議

會監察」成員王虎生及何偉俊前往廉政公署作出

舉報，要求署方徹查當中是否涉及利益輸送。他們批評攬炒派把持的沙田

區議會對地區團體加插政治審查，令非攬炒派的團體無法申請撥款，而「自

己友」則全數獲批大額資助，違反公平公正原則。葛珮帆強調，濫用公帑

事態嚴重，稍後將約見民政事務局局長商討跟進方法。
■香港文匯報記者 黃書蘭

葛珮帆舉報攬炒區員濫權撥款
批專益「自己友」趕絕異己 涉利益輸送促廉署徹查
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香港文匯報訊 大公文匯傳媒
集團大公報記者日前在堅尼地城
採訪期間，遭攬炒派立法會議員
許智峯夥同大批「黃絲」包圍恐
嚇。香港新聞工作者聯會（新聞
聯）昨日發表聲明，對許智峯圍
攻正常採訪的大公報記者的行徑
予以強烈譴責。
聲明指出，大公報記者日前在香

港堅尼地城附近採訪時，許智峯及
其同夥攔截、包圍採訪車，尋釁滋
事，暴力擊打車窗並粗言辱罵、恐
嚇記者，非法禁錮記者長達4小
時，更導致西區交通嚴重癱瘓，影
響市民生活。事後，許智峯顛倒是
非，惡人先告狀。
新聞聯強調，媒體記者的正常

採訪工作應受到法律的保護，社
會各界有責任和義務為記者的正
當採訪提供方便和幫助，任何妨
礙記者採訪、甚至刁難記者採訪
的行為都應當受到譴責。許智峯
及其同夥的行為，使得大公報記
者的採訪活動無法進行，其後果
無疑損害了香港的新聞自由，實
際上也嚴重侵蝕社會公眾的知情
權。
新聞聯希望警方徹查事件，同

時呼籲社會各界，支持新聞工作
者開展正常採訪，為新聞記者營
造安全、良好的工作環境。

葛珮帆昨日舉行記者會跟進有關問題，
更即場翻閱香港文匯報日前報道，列

舉當中部分例子。

僭建雙標條款 疑資助反政府
她表示，區議會撥款資助業主立案法
團、互助委員會等地區團體舉辦各類型
活動，致力建立共融社區，使居民與眾
同樂，多年來一直行之有效，從來不作
任何政治審查。不過，近日收到不少沙
田地區團體投訴，指由攬炒派區議員把
持的沙田區議會，今年在沿用多年的區
議會撥款守則上，僭建所謂「與政治組
織有聯繫」條款，並在沒有清晰解釋條
款標準下，以此條款否決區內與攬炒派
不友好團體的多項資助申請。同時，攬
炒派又雙重標準，向與政治組織有聯繫
的「自己人」團體批出資助，甚至涉嫌

資助言行激進的反政府政治組織，涉及
批出公帑逾600萬元。
何偉俊指出，攬炒派在沙田區議會文

化、體育及社區發展委員會轄下審核撥款
申請工作小組以「與政治組織有聯繫」為
由，否決不下10個過去多年一直獲區議會
撥款資助的地區團體的所有撥款資助申
請，如耀安邨業主立案法團早前申請舉辦
一天遊及籃球比賽兩項活動，就被審核撥
款小組指「與政治組織有聯繫」，而不獲
批准。

撥款政治行先 鴿黨每每受惠
反之，文體會審核撥款小組卻批出多項

撥款予明顯與攬炒派有聯繫的團體，比如
由民主黨成員、沙田區議會主席程張迎擔
任董事的沙田文藝協會有限公司及沙田體
育會有限公司，今年分別獲批撥款238萬

元及207萬元；由民主黨區議員鄭則文任
主席的恒安邨業主立案法團早前申請舉辦
一天遊及嘉年華兩項活動，獲批2.2萬元。
曾任沙田區議會審核撥款申請工作小組

委員的王虎生表示，在沙田區議會本年初
通過的《撥款申請程序及規則》中，任何
符合資格的地區團體，每年都可向區議會
申請撥款資助，並無所謂「與政治組織有
聯繫」，就不能獲資助的條款，批評攬炒
派為打壓「非自己人」，隨便篡改規定，
執行時又雙重標準，做法離譜。
沙田廣林苑法團主席鄭女士表示，廣林

苑法團多年來一直成功獲取資助，但今年

向區議會申請撥款約3萬元舉辦中秋及新
年晚會時，卻只獲批460元作攤位布置。
她批評，撥款不公道，難以向居民交代。
葛珮帆批評，沙田區多名攬炒派議員濫

用職權，打壓正當的地區團體依法申請公
帑資助，令市民失去受惠機會，有負公眾
託付，涉嫌干犯公職人員行為失當罪。她
又指，攬炒派在區議會「冇王管」，民政
事務處責無旁貸，故稍後將約見民政事務
局局長商討跟進方法，並到廉政公署作出
舉報，要求署方徹查當中是否涉及利益輸
送。她重申，公帑不容濫用，一定要幫市
民討回公道。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大
常委會日前通過決定，香港特區第六屆立法
會繼續履行職責，不少於一年。一度聲稱要
「總辭」的攬炒派立法會議員騎虎難下，閃
縮多日後，攬炒派昨日以集體名義發新聞
稿，聲稱昨日開會碰面後，大多數議員傾向
「留守議會戰線」，他們會繼續商討，盡量
求同存異、尋求共識云云。有政界人士昨日
接受香港文匯報訪問時指，攬炒派在議會內
搞出連場「大龍鳳」，現撇開「手足」、
「抗爭派」的「總辭」訴求不理，選擇繼續
留任，期望這班攬炒派議員非只為十多萬元
的薪津，不要以「留守」的消極心態，更不
要再「搞搞震」，切實盡到議員的職責。
「民主派會議」的新聞稿中稱，一眾攬

炒派立法會議員昨日早上再次碰頭，討論
未來一年立法會的去留問題，大多數議員

傾向「留守議會戰線」。

朱凱廸陳志全唱反調
不過，「抗爭派」人物、「議會陣線」立
法會議員朱凱廸及陳志全昨日就割席稱自己
不是「主留派」，又謂全體攬炒派應集體杯
葛未來一年立法會。朱凱廸日前表明，攬炒
派應該以民調或投票作決定，是次容許被取
消參選資格的議員延任，只是想引誘攬炒派
接受「以委任取代選舉」。
他們又稱，延長一年的議員任期，已超

越2016年選舉的選民授權；如果接受續
任，日後將「抬不起頭做人」，並會激起
陣營內的分裂，透過民調或投票決定去
留，可以讓各方進行辯論。

盧瑞安籲盡責履職

獲邀列席全國人大常委會日前會議的港
區全國人大代表盧瑞安表示，中央的立場
相當清晰，就是全心抗疫，搞好民生、振
興經濟。在過去一段時間，攬炒派搞亂議
會、搞亂社會，已引起民怨，早前攬炒派
為延任問題，有不少陳述及批評，但既然
選擇留下，就應該盡責履職，不要只貪圖
可觀的議員薪酬和社會地位，繼續做出各
種小動作，浪費立法會開會時間。

梁志祥冀做好實事
民建聯立法會議員梁志祥也指出，攬炒派
之前聲稱要「總辭」，事實上口裏說不，身
體卻很誠實。既然攬炒派決定留任，那就應
該把握機會，盡議員的責任，而非捨不得議
員薪津及地位，終日在議會內拉布、潑屎
水，浪費大家時間。梁志祥指，經過黑暴及

疫情這兩個難關，香港已經很虛弱，攬炒派
若真的為香港好，便應坐下來做實事。

陳志豪批「總辭」屬鬧劇
香港政協青年聯會常務副主席陳志豪表

示，全國人大常委會作出決定，全體立法
會議員可以延任至少一年，就是為了避免
香港出現立法真空，也避免香港出現激烈
的社會政治震盪。攬炒派偏偏無事生非，
作態否定全國人大常委會的善意，自編自
導自演所謂「總辭」的「大龍鳳」，旨在
製造話題爭取曝光。擾攘一段日子，現終
決定留下來，甚至不理「手足」、「抗爭
派」的意願，完全是一場小圈子的鬧劇。
他又認為，有關人等既然要繼續當議

員，便應盡議員職責，不要一邊領薪津，
一邊搞亂議會。

「本土派」、「抗爭派」早
已唔妥《蘋果日報》好耐，
噚日《蘋果》嘅頭版廣告係
一張攬炒派議員喺立法會乖
乖坐定開會嘅相片，又寫

道：「堅守議會陣線，擋惡法抗強權」，
落款竟然係「一群市民」，結果進一步激
嬲呢啲激進勢力。「連登仔」噚日就揶
揄，廣告唔係「一群市民」刊登，而係

「一群泛民」為咗政治利益而登，仲話要
罷買一日以「表達民意」。全國政協副主
席梁振英亦喺facebook貼咗《蘋果》個頭
版出來，直言廣告係反對「總辭」，撐人
大決定，「這些人一天到晚談政治理想，
今天都露餡了。」
梁振英喺facebook分析話，該廣告費大

概同香港大學學生會使嘅18.8萬元差唔
多，揶揄︰「有這麼慷慨的『一群市民』
花這麼多錢登廣告，就是為了反對總辭，
為了撐『泛民』接受人大常委會的決定，
『繼續履行職責』。」佢又問道：「龐大
名利當前，『泛民』的原則幾錢一斤？」
人大關於立會延任嘅決定出咗之後，

成班攬炒派議員就叫囂話會考慮「總
辭」，但「熱血公民」嘅蟲泰（鄭松
泰）率先宣布會留任，攬炒派舊電池、
公民黨主席涼瓜（梁家傑）等又突然蒲
頭話唔應該「總辭」，其餘攬炒派議員
大多閃閃縮縮，直到噚日先出集體聲明

話傾向留任。網民「Kin Wu」篤爆話：
「『犯氓（泛民）』一路集體沉默無非
有兩個原因；沒有好的理由不總辭，先
由涼瓜和假市民制（製）造假民意，再
免（勉）為其難移船就勘（磡）。」
「Danny Chan」就笑道：「佢班蛋散

咁無風骨嘅？」「Joan Wong」亦調侃
話係攬炒派自己出錢登廣告，「廿九幾
人分攤十九幾萬，然後每人每月淨袋十
九幾萬，制得過！」
個廣告亦令「連登仔」十分憤怒。

「你知道得太多了」喺「連登」發帖開
罵，直情將廣告落款嘅「一群市民」劃
去，話應係「泛民議員」。「永無夕陽」
仲話：「今天唔買表達民意！」「吉列豬
扒」亦話本來想去支持下，但「睇到封面
即時放返低」，又話擺明係佢報格有問
題。唔知《蘋果》同班「泛民」又睇唔睇
到呢班市民嘅心聲呢？

■香港文匯報記者 杜思文

攬炒議員拒「總辭」政界冀不只為薪津

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港文
匯報昨日頭版刊出「民間外交網絡」前發
言人張崑陽疑逃往英國的報道，引起社會
熱議，而攬炒派頭目包括前「香港眾志」
常委羅冠聰，曾因嫖妓被拘留、現身處英
國的鄭文傑則光速與張崑陽割席。全國政
協副主席梁振英昨日在facebook發文揶
揄︰「羅冠聰和鄭文傑多麼令人洩氣
呀！」
梁振英昨日不點名引述香港文匯報的頭

版報道，並指羅冠聰「馬上跳出來和張崑
陽撇清關係」。羅冠聰聲稱，張崑陽是其
好朋友，「但我離開香港以後已無與他們
聯絡……目前我在英國都是以個人身份行
事，與其他的港人組織都沒有聯繫，暫時
亦沒有計劃加入『流亡議會』之類組
織……我目前的計劃亦相對單純，只希望
抓緊每一個可以影響國際輿論、政治的機
會……」。
羅冠聰在帖文最後還着張崑陽自己保

重，「我相信他一定會繼續為民主運動
付出，在『兄弟爬山』的大綱領下，必
然有各人持續奮鬥的位置。」
另外，鄭文傑也透過媒體和張崑陽撇

清關係，說自己被通緝後沒有再與張崑
陽有任何溝通。
不少網民都質疑羅、鄭兩人與張割席，

揶揄他們「六親不認」，有網民更留言
指︰「在香港齊上齊落，在彼邦迅速割
席。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會5
月底至6月初審議《國歌條例草案》期間，
民主黨議員許智峯、「議會陣線」議員陳志
全（慢必）及朱凱廸分別在會議廳內投擲和
潑灑腐臭異物。立法會行政管理委員會早前
通過向3人追討清潔及修復費用，立法會秘
書處昨日表示，陳志全以支票支付相關費
用；許智峯及朱凱廸則同意以未發還的工作
開支抵銷拖欠款項。
秘書處早前去信3名議員追討費用，惟當
時許智峯無回覆，朱凱廸及陳志全則要求秘
書處解釋所涉費用的計算方法。行管會當時
已指示秘書處，暫緩處理3名議員的工作開
支償還申請，直至他們全數付清拖欠款項。
許智峯於5月28日及6月4日分別投擲及

潑灑腐臭異物及液體，需賠償約5.2萬元；
朱凱廸及陳志全在6月4日潑灑臭水，共需
賠償約22萬元，其中最貴的細項為10萬元
的更換及重鋪地氈費。

《蘋果》廣告造勢「留低」CY譏無原則

■梁振英
揶揄攬炒
派 無 原
則。

梁振英
fb截圖

特首：獲中央信任落實國安法感光榮
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香港文匯報訊 香港特區行政長官林鄭月娥
日前接受央視旗下「中國環球電視網」
（CGTN）專訪時表示，雖然美國制裁對她個
人帶來不便，例如使用由美國公司提供的財務
服務或信用卡時可能會受到限制，但認為在關
鍵的歷史時刻能夠得到中央信任落實香港國安
法是一種光榮，並指出愈多反對中國的人批評
他們，就愈能證明香港國安法有效。她強調，
她和其他官員有十足信心繼續現時的工作，不
會被制裁嚇倒。

批美制裁屬無稽之談
林鄭月娥表示，制裁事件本質是美國策略的
一部分，美國政府試圖用這種方式維護自己的

利益，而香港亦早已成為他們的目標，原因是
香港社會非常開放，但有一部分人非常激進地
反對政府及內地。她認為，美方以中方在香港
維護國家安全為由對香港實施制裁，純屬無稽
之談並應受到國際社會的譴責，她希望其他國
家的司法部門能作出自己的判斷。

愈多批評愈證立法有效
她指出，美國的制裁雖然會為她帶來不便，
例如使用由美國公司提供的財務服務或信用卡
時可能會受到限制，但指這些事情的意義不
大。她認為，更重要的是在關鍵的歷史時刻能
夠得到中央信任落實香港國安法、維護國家安
全是一種光榮，並指出愈多反對中國的人批評

他們，就愈能證明香港國安法有效。她強調，
她和其他官員有十足信心繼續現時的工作，
「我們立場清晰明確，不會被制裁嚇倒。」
在立法會換屆選舉押後一年方面，林鄭月娥重

申這是一個困難的決定，並指出作決定時已預料
到各方反應，因為立法會選舉具高度參與性，同
時香港社會正在經歷高度政治化及非常兩極，但
強調沒任何東西比市民的健康和生命重要。
她指出，香港已有超過4,500多人感染新型

冠狀病毒肺炎，因此即使會遇到不可避免的
猜疑，她都不能冒着危害香港人生命和安全
的風險繼續選舉。她相信，押後選舉以保障
市民安全及達至公平選舉是正確及負責任的
決定。

慢必繳「臭彈」罰款
許智峯朱凱廸扣津貼

懶理張崑陽竄逃
羅冠聰光速割席

■左起：葛珮帆、何偉俊昨日前往廉政公署舉報沙田攬炒派區議員。 受訪者供圖

■林鄭月娥接受專訪，重申不會被制裁嚇倒。
CGTN專訪截圖

■羅冠聰和鄭文傑先後與張崑陽撇清關
係，梁振英發文揶揄二人：「多麼令人洩
氣呀！」 梁振英fb截圖


